

## Los problemas técnicos de nuestra independencia económica

Nos encontramos en un momento de nerviosismo. Como europeos no podemos abstraernos en nuestra propia casa dejando que gran parte de los restantes países se enzarzen en una guerra cuyas consecuencias no pueden ser más dolorosas en todos los terrenos, en el humano y en el material, en los hombres y en las economías. Sentimos aún en nuestras carnes el dolor lacerante de la guerra nuestra y nos sentimos humanos y hermanos de todos, no deseando sufrimientos parecidos a los que probaron nuestra raza categoría de raza madre.

Ahora bien, conviene que en esas manifestaciones sentimentales no olvidemos nuestros propios problemas económicos, problemas de postguerra, de reconstrucción y remonta, en medio de las enormes dificultades de un mundo en guerra, o en perenne preparativo para ella, con un bloqueo económico doble, que ahora llega a su punto neulógico al cortar para la Europa occidental todas las posibilidades de aprovisionamiento de Escandinavia.

No se olvidan. Y hemos de procurar todos, no solamente que no se olviden sino que se coloquen en un primer plano haciendo que en el público desaparezca ese frío temperamental, esa indiferencia hacia cuanto represente ciencia o esencia de economía. Hay que aventarlo sobre el ambiente, desplegarlo sobre la opinión y hacer que todos los ciudadanos sientan y comprendan estos problemas que son esencia de vida, posibilidad de imperio, base del futuro de nuestros pequeños, que tenemos que construir ahora con nuestro esfuerzo y con nuestra previsión.

Hombres de empresa, capitanes de industria, sabios, técnicos, catedráticos y obreros deben vivir el mismo momento. Y deben sentir los problemas de España aportando entre todos soluciones para resolverlos. Se anuncia que en la Universidad de Barcelona está preparándose un curso de conferencias sobre los problemas técnicos de importancia económica en la nueva organización de España. Contiene el programa un índice casi completo de las inquietudes industriales de nuestro país. De esas inquietudes que representan en su solución el equilibrio de nuestra balanza de pagos, el rescate para nuestros obreros de los jornales nobles que se iban a enriquecer al extranjero por esa sangría constante de la importación. Nombres destacados en la industria, en la ciencia, figuran en el programa. Junto a ellos el índice de los temas, el caucho, el vino, la electroquímica, las resinas, el nitrógeno sintético, los metales no ferrosos; el hierro, las celulosas... He ahí cuestiones que pueden resolverse sin discusiones, sin palabrería, tesis ni contra tesis, con conclusiones que es lo efectivo.

Hay que hacer vibrar a España en la consideración de estas cuestiones. Es nuestro porvenir el que bule y se agita en estos temas. Nuestra renta nacional necesitada de constantes esfuerzos, el aprovechamiento de nuestros potenciales económicos ahora latentes, pero inertes, faltos de capital que los lance, del empresario que los dé cuerpo y vida de producción. Técnicos, sabios y capitalistas van a reunirse en estas conferencias de la Universidad de Barcelona. Es de desear que de las disertaciones, más que comentarios, surjan empresas. Que eso es lo necesario. Actuar, crear, financiar, montar. ¡Producir, producir, producir!

### Información del Vaticano

## FIRMA DEL CONCORDATO CON PORTUGAL

CIUDAD DEL VATICANO.—El Cardenal Maglione ha firmado con los delegados portugueses el Concordato entre la Santa Sede y la República de Portugal, que regula las funciones de las Misiones portuguesas en el mundo.

La ceremonia se ha celebrado en el salón de Congregaciones del departamento del Cardenal secretario de Estado, hallándose rodeado el Cardenal Maglione de sus colaboradores monseñor Tardini, secretario de la Congregación de Asuntos Eclesiásticos extraordinarios, y de monseñor Montini, secretario de Estado, en representación de la Santa Sede.

Representaban a Portugal el general Eduardo Marques, jefe de la Misión portuguesa extraordinaria; el

profesor Mario de Fihueredo, ex ministro de Justicia, y Vasco de Quevedo, ministro de Portugal en el Vaticano. Se encontraban presentes el personal de la Legación de Portugal cerca de la Santa Sede y numerosos prelados.

El Cardenal Maglione firmó en primer lugar al pie del Concordato, haciéndolo después el jefe de la Misión portuguesa, con una pluma de oro y sobre los dos ejemplares oficiales del documento, redactado en latín y en portugués. Las demás personalidades presentes estamparon también su firma. El Cardenal, que vestía hábito de coro, pronunció después de la ceremonia algunas palabras a las que respondió el general Marques.—EFE.

### El 18 de julio, sorteo de Lotería

Los beneficios se destinarán a reconstruir la Ciudad Universitaria

MADRID.—La subsecretaría del Ministerio de Educación Nacional ha facilitado la siguiente nota:

«Por decisión del Caudillo se celebrará el 18 de julio una Lotería Nacional cuyo importe íntegro se destinará a la reconstrucción de la Ciudad Universitaria».—(Cifra).

### EMPRESARIOS:

La cuota normal del Régimen de Subsidios Familiares debe ser satisfecha antes del día 13 del corriente mes de mayo.

### Hazañas parisienses de los rojos españoles

PARIS.—El ex diputado español Alejandro Viana y Esperón ha sido agredido días atrás en el rellano de la escalera de su propia oficina por tres individuos que empujando pistolas y cuchillos intentaban desvalijarlo; a sus gritos de auxilio acudían algunos inquilinos poniendo en fuga a los malhechores. La policía ha podido detener ahora a dos de ellos; se trata de dos españoles rojos refugiados desde hace largo tiempo en Francia. Han sido llevados a la cárcel y se espera detener también al tercer agresor.—C. I. B.

## EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

# «Inglaterra no ha comprendido todo el alcance de la amenaza que sobre ella pesa.»

## Reconocemos la decepción sueca, pero fiamos en la estricta neutralidad de ese país

### LA SITUACION INTERNACIONAL

(IMPRESION DE EL DIARIO DE AVILA)

Abandonado Namsos por las tropas aglo-franco-noruegas, Alemania se dedica a dar fuerza y solidez a la acción de sus armas terminada con éxito en el sur y centro del país noruego. Narvik sin caer en manos de los aliados que han recibido nuevos refuerzos—los procedentes de Namsos—con los cuales se cree han de luchar para rendir la ya célebre ciudad-embarcadero del hierro suecitalia firme en su actitud de primera hora y la escuadra anglo-francesa en el puerto egipcio de Alejandría. Los diplomáticos trabajando sin descanso y los ingleses llamando a las puertas de Bulgaria.

Una inteligencia de esta nación con su vecina Turquía, aliada de los franco-ingleses no vendría mal a los planes de los aliados. En Londres y París siguen la gran marejada política interior a consecuencia del descontento que ha producido en la opinión de las dos capitales la conducta seguida por los aliados al dar las noticias de la guerra en Noruega, que, dadas en tonos optimistas, han hecho que la decepción sea mayor todavía y se vea con mayor claridad la extensión de la derrota.

Y, entre todas estas voces airadas, rumores incontrolados, temores y vaticinios, la voz del Santo Padre que se eleva de nuevo para pedir al mundo que ruegue por la paz, para conjurar la tormenta «que ruegue más allá de los Alpes».

La política de Roma atrae, en primer lugar, la atención. Los diarios ingleses dedican hoy, también, sus editoriales a comentar la posición del Gobierno fascista, y se aconseja a éste la conveniencia de mantener su actual situación, que le ofrece todas las ventajas. Por otra parte, esta prensa, ocupándose de la alarma que se ha producido en los Balcanes, ante las noticias de la concentración naval afirma que es Alemania, y la prensa italiana que sigue las «vociferaciones» de Berlín, la que la ha sembrado. Las noticias de las concentraciones de tropas turcas en la frontera búlgara, propaladas ayer y desmentadas más tarde en los medios autorizados de las dos capitales interesadas, han sido lanzadas desde la capital del Reich—dicen estos diarios.—No se habla, por ahora, ni se hacen comentarios, al viaje del ministro inglés en Ankara a Sofía, donde, según los medios políticos alemanes, ha ido a sondear a la opinión búlgara.

Con motivo de la crisis política interior que se ha planteado en Londres y París, después de la retirada de Noruega, los diarios se ocupan también aunque de manera secundaria, de las operaciones militares. Pero, principalmente, merece su atención, la prevista reforma del Gobierno. «Daily Express», afirma que no se debe ser complaciente.

«Daily Telegraph», dice que el Gobierno tiene el deber de dar explicaciones de todo lo ocurrido. Es posible que el Gobierno tenga explicaciones para todo, y entonces seguirá mereciendo la confianza del país. «Daily Herald», se muestra algo más violento y escribe que si el Gobierno tenta conciencia de lo difícil de la empresa no debía haber desorientado a la opinión con discursos optimistas. Y el

«News Chronicle», admite que los primeros meses de campaña, que han sido sin incidentes de importancia, han hecho menospreciar la fuerza del adversario.

El «Times», órgano de la opinión conservadora, habla abiertamente de la nueva organización que se ha de dar al Gobierno, sugiriendo que a uno de los ministros que tiene a su cargo la defensa del país (¿será Churchill?) debe agregarse otro ministro que le descargue de las tareas administrativas con el fin de que se pudiera ocupar de los asuntos importantes.

También en Francia la opinión pública se vuelve contra el Gobierno, y diarios tan mesurados como «Le Journal», hablan de Reynaud y sus colaboradores en estos términos: «Los métodos de los tiempos de paz, discursos largos y discusiones más largas todavía, deben desaparecer». Y, más adelante: «Gobiernos inciertos como saltimbanquis haciendo equilibrios en la cuerda floja». Y recuerda el diario la frase del mariscal Foch, que decía «que un general derrotado es un general descalificado». Esta frase se puede aplicar a todos los Gobiernos.

Hasta a América ha llegado la marea y el «New York Herald Tribune», por ejemplo, trazando el cuadro de la situación en las potencias beligerantes, después de la campaña de Noruega, se preguntaba si los aliados se iban a decidir a sustituir a los hombres ancianos y prudentes que los han conducido a la derrota. Esto se sabrá dentro de breves días—añaden—, pero si no se obra con rapidez se arriesgan a perder la guerra. Y la «Nación», de Buenos Aires, afirma que la opinión pública americana ha perdido la fe en la victoria de los aliados.

«Cuál es la situación mientras tanto en los Balcanes, principales interesados en todo este asunto? La prensa italiana, que citaremos la primera como principal potencia de este sector, denuncia, el tono de amenaza de las advertencias inglesas, y sigue afirmando que, en su política no se dejará apartar por ninguna presión. También se hacen eco de los rumores—que Londres desmiente tenazmente—de que los aliados piensan utilizar Grecia, como punto de apoyo para sus operaciones.

El «Corriere Padano», órgano del mariscal Balbo, habla de negociaciones que se han llevado a cabo para organizar como base aérea, y naval para los aliados, este país. ¿Corfú? El «Giornale d'Italia», por su parte denuncia la presión aliada en el Mediterráneo, afirmando que a la concentración de fuerzas navales, se añaden los rumores, las amenazas más o menos veladas, los consejos amistosos, y las voces alarmistas. En el capítulo de consejos, se dice a Italia—nota el «Giornale»—, que ésta puede obtener todas las ventajas manteniendo su actual posición de no beligerancia, pues necesita una salida franca para sus productos y suministros. A esto responde el diario italiano que en Roma se tiene conciencia de estar aprisionado y se quiere salir de la prisión. Y en cuanto a las intimidaciones, se opone el demostrado valor de los soldados italianos en tres guerras victoriosas.

En Belgrado, Sofía y Bucarest, se adoptan algunas precauciones de or-

den interior, pero no se pierde la serenidad. Todos los periódicos de estas naciones defienden su deseo de permanecer neutrales y quieren la paz; por esta razón, el «Universal» de Bucarest, dice que debe apoyarse la política italiana.

Resumen del discurso de Chamberlain. Empieza diciendo que las retiradas de Andalsnes y Namsos se hicieron con toda regularidad y paciencia, sin sufrir bajas. Tan solo un destructor inglés y otro francés se han perdido. Justifica los desembarcos en Noruega por la insistencia angustiosa con que esta nación pedía la intervención inglesa. A pesar de las enormes dificultades para ello, fulmos a ayudar a los noruegos.

La decepción en Suecia ha sido grande a consecuencia de lo ocurrido. «Si el Gobierno y el pueblo suecos se deciden por la política de neutralidad frente a la opresión, confío que por lo menos esta neutralidad será estricta e imparcial entre los dos beligerantes.»

Y en respuesta a las críticas dice: «Quiero presentar a la Cámara una imagen de la situación y referirme también a ciertas críticas contra la acción del Gobierno. La retirada de nuestras tropas del sur de Noruega ha causado profunda emoción tanto en la Cámara como en la nación. (Aplausos de los laboristas).

Los informes procedentes de Estocolmo—continuó diciendo Chamberlain—tal vez inventados por el enemigo, han creado ansiedades que no estaban nunca justificadas, y que, ciertamente, no fueron nunca apoyadas por ningún ministro. (En este momento, el «speaker» (presidente de la Cámara) toma la palabra, a causa de las interrupciones, para decir que no permitirá que continúen las interrupciones persistentes.) Hemos tenido que tener mucho cuidado—continuó el primer ministro—en no decir nada que pudiera informar al enemigo de la situación. En estas circunstancias temo que el choque y la decepción eran inevitables. La retirada del sur de Noruega no es comparable con la retirada de Gallipolis. En esta operación no han tomado parte fuerzas considerables. De hecho, no se trataba más que de una sola división, y nuestras pérdidas no han sido grandes en número. Si hemos tenido pérdidas, las de los alemanes han sido mucho más importantes, tanto en barcos de guerra como en aeroplanos, barcos de transporte y hombres.

Comprendo que el resultado de los recientes acontecimientos no puede medirse únicamente por las pérdidas que hemos sufrido en el lugar de la acción. Tenemos en cuenta el hecho de que hemos sufrido cierta pérdida de nuestro prestigio, de que ha dado cierto aliento a la falsa leyenda de la invencibilidad alemana en tierra, de que hemos causado cierta decepción a nuestros amigos y de que nuestros enemigos han entonado la victoria, y tenemos que aceptar esta situación por el momento. No tenemos que ayudar a nuestros enemigos poniendo las cosas peor de lo que están. En lo que se refiere a la reacción extranjera, Francia ha demostrado una notable firmeza, y, de la misma manera que en nuestro país, es el único efecto de

este revés ha sido el de consolidar su decisión de ganar la guerra. Nuestra aliada Turquía tampoco ha mostrado perturbación.

Egipto continúa reforzando su defensa. En el Oriente cercano y medio la situación se ha normalizado con la vuelta a la distribución normal de nuestra flota en el Mediterráneo. (Aplausos).

No se opone a ningún cambio de Gobierno. Tan es así que Churchill, sin abandonar su labor como primer lord del Almirantazgo, a sustituido a Chatfield como presidente del Comité de Coordinación militar, teniendo así aquél una responsabilidad especial en la revisión de las operaciones militares, y de esta manera conseguiremos decisiones enérgicas y prontas. Creo que las consecuencias de la campaña noruega han sido muy exageradas, y conservo mi completa confianza en la victoria final; pero, sin embargo, creo que el pueblo de este país no ha comprendido todavía plenamente la extensión o la inminencia de la amenaza que pesa sobre nosotros. (En este momento se producen ovaciones al primer ministro y protestas y contraprotestas de tal intensidad que el primer ministro manda callar a las minorías ministeriales).

Terminó animando a todos a aumentar el esfuerzo guerrero, Hablaron después Atlee y Sinclair censurando al Gobierno y reclamando más previsión y más energía en la dirección de la guerra.

La impresión final es que Chamberlain no convenció a nadie, oyéndose estos gritos que partían de los bancos laboristas: «Dimitir, dimitir».

### Sobre la acción aliada en los Balcanes

BERLIN, 7.—La prensa alemana comenta hoy una conversación telefónica sostenida entre Chamberlain y Reynaud, considerándola como una confirmación de los preparativos militares combinados de las potencias occidentales para sembrar el pánico en el Mediterráneo oriental. El «Berliner Boersen Zeitung» dice que después de su fracaso en Escandinavia, los aliados quieren llevar la guerra a los Balcanes y al próximo Oriente. Chamberlain parece tener tal prisa que fija las fechas al Gobierno francés y al general Weygand. Por lo tanto, deduce el periódico, el 20 de mayo, a más tardar, la guerra habría de estallar en el sur este. Termina diciendo el diario que todos los pueblos interesados han quedado avisados y todo el mundo advertido del plan de agresión de las potencias occidentales, y que nadie que desee la paz de su país podrá ignorar esta advertencia y sacar las consecuencias necesarias.—EFE.

PARIS desmiente la conversación

PARIS, 7.—Se desmiente oficialmente que Chamberlain y Reynaud hayan celebrado una conversación telefónica el 30 de abril, para discutir los planes de acción mediterránea.

La agencia Havas, por su parte, comenta las críticas de la Prensa alemana sobre la supuesta conversación telefónica entre el primer ministro de la Gran Bretaña y su colega francés, que se dice sostenida el día 30 de abril, a las diez y veinti-

Continúa en la 4.ª página



CRONICA INTERNACIONAL

GASTOS DE GUERRA

Por RODRIGO DE ARRIAGA

Aún no curado el mundo de las heridas económicas de la guerra anterior, vuelve a hablarse de sumas fantásticas de dinero, que ya se ha tragado la guerra actual. Hasta los neutrales se ven envueltos en el vértigo del rearme y no dan tregua a los dispendios cuantiosísimos para cubrir las necesidades prebélicas. Los Estados Unidos sienten también la necesidad de aumentar sus defensas en vista del sesgo que toma el conflicto europeo. El senador Pittman acaba de comentar el nuevo presupuesto extraordinario votado por la Cámara de Washington, para reforzar la marina norteamericana en términos tales que Norte América se baste a sí misma para su defensa. La cifra presupuestada alcanza casi setecientos cincuenta millones de dólares. No tardaremos en saber que Tokio ha adoptado una decisión análoga porque aquella famosa proporción de 3-3-1 ha pasado ya a la historia.

La guerra no es un placer para nadie, como ha de serlo. Pero a veces es un lujo que hay que pagar como vulgarmente se dice, a precio de oro. Según las declaraciones del ministro de Hacienda británico en la baja cámara, los gastos para el año próximo en el capítulo de guerra serán de dos mil millones de libras esterlinas, que, calculadas en pesetas, representan unos cien mil millones. La algoritmia casi se pierde en este dedalo de ceros. En los siete meses que llevamos de guerra, Inglaterra lleva gastados unos noventa millones de pesetas y se calcula que será necesario otra cantidad doble para cubrir los gastos hasta fin de año. Porque no hay que olvidar que, los críticos militares londinenses auguran que la guerra situada en Escandinavia va a ser larga, y para vencer será necesario acumular una gran cantidad de hombres y pertrechos bélicos.

¿De dónde va a salir ese dinero? Si a esa pregunta hubiesen de contestar los yanquis, responderían que de ninguna parte. En efecto, Washington aún andaba lejos de reembolsarse las cantidades prestadas a los aliados de la guerra anterior, cuando ha estallado el conflicto actual. Pero los Estados tienen que hacer lo posible por allegar este género de recursos económicos y esto lo hacen por medio de sus ministros de Hacienda. Los ministros, echan, pues, mano de los impuestos extraordinarios, que en Inglaterra han sido duplicados y aun triplicados en el mismo comienzo de las hostilidades, y, a pesar de ello, se ha visto ahora que no son suficientes, habiendo de implantarse otros nuevos. Entre las nuevas cargas ideadas por el ministro de Hacienda inglés está el impuesto sobre todas las ventajas que los comerciantes al por menor hagan a los comerciantes al por mayor, exceptuando los viveres y las bebidas. Según este nuevo arbitrio, el Estado inglés de cada treinta pesetas se llevará diez. Los aliados, siguen, pues, con su antiguo sistema, según las normas aconsejadas por el liberalismo económico. Los pueblos totalitarios, sin embargo, hace tiempo que instauraron otro género de normas, y con él les va mucho mejor. Así, por ejemplo, Alemania tiene también indudablemente gastos de guerra. Pero Alemania paga sus gastos interiores con su papel moneda; y los gastos exteriores, que no puede pagar con este papel, los satisface con los productos de su trabajo. Es decir, que la conclusión de que el trabajo es oro, es el concepto que ha revolucionado el sistema económico. Por consiguiente, en Alemania la cuestión de los enormes gastos de guerra no es dificultad. El único problema consiste procurarse las materias primas realmente importantes, a saber: el mineral de hierro sueco y el petróleo rumano. Pero estos problemas ya están solucionados. Porque Narvik ya no podrá embarcar el hierro que antes se encaminaba hacia los centros manufactureros alemanes, por medio del puerto de Lules—ya la primavera está muy entrada y las aguas del Báltico vuelven a ser líquidas—. En cuanto al petróleo, sabido es que el buen estado de ánimo en que el Gobierno rumano se halla con relación a las necesidades del Reich.

Los gastos de guerra, pues, serán enjugados con los trabajos de los beligerantes. Quien mayor rendimiento de trabajo pueda dar, ese es el que mejor liquidará los gastos. (Agencia Internacional Arco Spes)

Divagaciones de un ex-combatiente  
Paladines del amor

En lontananzas una tarde otoñal, cuadro donde se crearon y pulieron los coloridos variados de mis divagaciones de hoy. Y pinceles del discurso; hombres de vida bohemia, con sus características pipas y meletas. Con muchas aspiraciones y sin ningún recurso, en animada e interesante charla, ante un café humeante en uno de esos «bares» de Salamanca.

Una linterna mágica sin luz

Sin saber cómo, vino a ponerse a discusión sobre el tapete—con interés de fijar su solución con detenimiento y claridad,—el modo de discernir de algunas personas acerca de los temas palpitantes de vivir, los cuales mutilan con nimiedad torpe, empañando lo diáfano y suspirando—sin rechazar la cómoda aptitud yacente adaptada;—cuando el verdadero aspirar se realiza una acción para alcanzar el bien deseado por uno y de necesidad también para el común, que llamamos Sociedad.

Es verdad que examinadas las cosas a la ligera, el mundo parece ser lo que uno de los presentes en la discusión afirmaba: Farándula. Quizá no sea más que un sueño, una ilusión. Pero realmente encierra un sublime significado: Camino. Porque la vida del hombre no debe semejarse a la del hongo: que donde nace muere, sin dejar vestigio alguno de su existencia; ya que la idea de la muerte no se presenta al sabio como objeto de espanto, ni alpiadoso como último fin. Enseña al primero a meditar sobre la vida y sus reglas, y le abre al segundo una perspectiva de felicidad que hace brillar la esperanza en el fondo de los días más sombríos.

Y en esta vida la grandeza—según Nietzsche—consiste en ofrecer una guía a los demás. No interpretando al mundo—como un espectador,—sino cambiándole su sentido, combatiéndole;—dice Fierbach.—Lógica que nos impone la viabilidad de un afecto que nos mueva a desear y buscar la posesión del bien. Es el amor: tensión heroica.

Por eso el mundo para los corazones sin amor es—con palabras de Goethe— una linterna mágica sin luz.

Las «Vidas Ilustres» de J. Hernández Petit

Admitimos la denominación de A. Comte sobre el amor de personas: altruismo. Deduciendo—una a vez más—, que desde que el mundo es tal mundo, en todos los lugares y tiempos, ha habido enamorados de su Dios, de su Patria. Como de la mujer: personificación de la belleza, aunque la vida sea corrupción; que son: Luz en las tinieblas. Y fruto en los tiempos estériles.

He aquí las «Vidas Ilustres», pléyades de falanges heroicas en la noche oscura de la guerra. Con unos moritos luchando por la salvación de la Cristiandad, ya que con ella sabían recuperaban para sí su integridad: la que les indica su derecho, su Profeta. Y su Allah. Antagónica al racionalismo de unas leyes rígidas fundidas a la sombra de la materialidad de la vida, que muy bien—quizá pueda resultar— para el homo oeconomicus; pero jamás para el hombre de espíritu.

Estos individuos amantes de su derecho de personalidad han luchado venciendo en un arranque supremo de amor, sin cuidarse de lo mortal de la caída, ni tampoco del murmullo o aplauso de las gentes, por hallarse por entero entregados a ese afán de saciar lo deseado con un ardor y vehemencias únicas, que causan y son motivo de la grandeza, en su navegar triunfantes contra las corrientes destructoras. Y no llevadas por éstas, como frágiles barquichuelas. Son los portadores de valores eternos—que profetizó José Antonio—. No siguen sendas trilladas. ¡Marcan rutas!

Estirpe de enamorados  
El mundo—fiesta de Benavente

en que la música sirve para disimular palabras y las palabras para disimular pensamientos, que equivalen a tanto como la farándula—de que nos hablaba el bohemio— quedan en sí anonadados por un algo más serio: el hilo del amor—que dijo aquél. Que baja del Cielo por ser soplo divino. Y tiene su linaje, su perpetuación.

Cunde la gloria del amante que en todos los momentos—a la manera de «Rincón de Provincia»—contempla extasiado la nuca rosada, crepita de rizos de oro, y el puro perfil de la amada. Y apura el cáliz de la vida en un rasgo desesperante al no lograr el objeto querido, en blasfemia que hace titular a las estrellas: Werther. Ora, de repente, es herido por el rayo fulgurante de amor: Paulo,—cuando perseguía a los cristianos. Y Faustos al gozarse en la contemplación del tipo gentil de Margarita a la salida del templo. Felicidad cumplida para Herman y Dorotea, al ser bendecidos por el Padre.

Desde mi otero oteo la balumba que se agita intranquila y sin rumbo, distinguiendo entre la inmensidad de las gentes la luz brillante que despiende el amor, los enamorados, entregados en la luz existencia de su perenne Hado. Semejan al Sol, que contemplo con emoción en la tarde de invierno al ser bañado por sus rayos cuando el viento azota las ventanas de mi celda, mientras las nubes cargadas de vapor se agrupan tras careta vertiginosa, para ocasionar más tarde agua y frío, anunciándonos la proximidad de la tormenta. Aquí: son los paladines entregados a su amor. Estas: son las gentes que en su ocaso engendran de una manera inconsciente al Monstruo.

Y ante el avance descomunal y feroz de este voraz anti-Cristo, que amenaza triturar entre sus tentáculos el cuerpo débil y exquisito de un mundo ya anejo y encanecido por las frecuentes sacudidas en sus momentos de arrebato satánico con sordidez de contagio, surgen en rangos de batalla, como soles en el día tenebroso, las estirpes de paladines del amor, que a vera de la Madre Roma, acometen la empresa árdua de regeneración, renacimiento de los seres, con tenacidad y constancia arrolladora: ¡El amor frente al odio! Mundo: camino, lucha por el más allá. Amor: afecto para alcanzar el triunfo en esta contienda. Paladines: salvadores e innovadores del orbe. Y la estirpe: luz inextinguible.

¡Cuanta dicha para los que apagan su vida en ofrenda del Amor! ¡Es el recuerdo que manifiesta viviente el Mundo!

Aurora bohemia

Y con el alba chirrió la puerta, la concurrencia se despareció, y los más avispados empezaron a desalojar, después de invariable tarde y noche otoñal, transcurrida entre sorbos de café y copas y bocanadas de humo, y risas y carnestes, entrelazados con el tema desarrollado. ¡Es que a este mundo, cada uno venimos con un don, que nos hace felices a nuestra manera!

De aquí, que el orden y desorden convivan en tiempo y espacio siendo motivos del nacer y ocaso y renacer, de todas las cosas, empeñándose cada cual en una tarea en cuanto a los demás, bien constructiva o destructiva, que se cumplen con transformaciones violentas, que desfigurán la faz del mundo, con caracteres de Dolor.

Cada cual lleva en su sangre los rasgos de su estirpe: otoñal o primavera. Procuremos impregnarnos siempre de ¡Amor!

Lino Rodríguez-Arias Bustamante.

EMPRESARIOS:

Liquidando vuestras cuotas de Subsidios Familiares dentro de los diez primeros días hábiles de cada mes, favorecéis el desenvolvimiento de esta obra nacional.

Desde La Adrada

ECOS Y NOTAS

Nuestra fiesta de la Cruz

Las cruces de nuestro pueblo han florecido otra vez. ¡Por un pequeño milagro de voluntad que quiere anudar el hilo roto de una vieja tradición!

¡En esta fiesta tan CRISTIANAL... Todas las cruces que hay en el término municipal han amanecido cubiertas de flores. Y a nuestros niños les han salido en las manos unas cruces primorosas que todo el día han paseado orgullosos por calles y plazas después de llevarlas a bendecir a la iglesia y de asistir con ellas a la santa misa, llevándolas después en triunfo acompañando a otra Cruz adornada por manos juveniles que salió en procesión alegre y regocijada en recuerdo de la festividad del día.

La fiesta de la Cruz—resucitada el pasado año, al conjuro de la Victoria de España—vá tomando carácter y adquiriendo categoría en nuestra vida y costumbres porque se han encargado de ella los niños y por una ley muy natural, ellos hacen que los mayores intervengan también.

Ayer día 2 en todas las casas del pueblo dominaba un afán nuevo. El de adornar la cruz que sus pequeños habían de lucir en la fiesta de hoy y concurrir con ella al concurso de cruces engalanadas en que habían de premiarse las seis más hermosas.

Y verdaderamente hemos visto hoy primores de buen gusto y delicada ternura en muchas de las cruces ostentadas.

¡Como que ha sido difícil, muy difícil, otorgar los premios... después de aquellas lagrimillas de desilusión que asomaron en muchos ojos, de tal cual pataleo de rabieta y hasta de alguna inocente protesta de los que no se avenían a quedarse sin premio.

Alejandro y Jesús Sánchez Valverde, Fidela y Sebas López, José Rivas, Jesús Alcaide y otros dos más a quienes hubo que ampliar los beneficios del premio, han sido los agraciados por su buen gusto.

Así vamos entendiendo por aquí la formación moral y espiritual de nuestros pequeños... lección que tampoco estorba a los que ya no lo somos.

La peregrinación diocesana al Pilar ha despertado entre nosotros grandes entusiasmos. Es un buen número el de los peregrinos que se han inscrito y hacen ya sus preparativos de viaje. Va también una nutrida representación de nuestro Ayuntamiento, de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y miembros de todas las organizaciones parroquiales. Nuestro pueblo no quiere quedar atrás en este pugilato de amor a nuestra Madre del Pilar.

Felizmente ha dado a luz en esta villa su primogénito—que recibirá el nombre de Claudio—la distinguida esposa del teniente de Regulares nuestro convecino y querido amigo don Claudio Sánchez-Mariscal Torres, nacida ella María Teresa García, de distinguida familia de Avila. Reciban padres y abuelos nuestra enhorabuena.

Uno de estos días recibirá el recién nacido las aguas bautismales.

Han sido adjudicadas en subasta las obras de pavimentación de nuestra calle principal, mejora que se debía sentir con urgencia y a la que nuestros ediles ponen remate de manera completa y sin regateos. El proyecto, que hemos curioseado en el Ayuntamiento y que es obra del culto arquitecto señor Fiter, llena por completo las aspiraciones de la población y la dará un aspecto urbano en consonancia con las exigencias de los días que vivimos.

Las obras comenzarán muy en breve.

También tenemos noticias de haber entrado en período de solución definitiva el proyecto de aumento de escuelas para nuestra población in-

DIÁ DE EMOCIONES

Amaneció el día de la Ascensión triste por demás, el cielo cargado de nubes y una espesa llovizna caía abundancia amenazando frustrar los actos preparados con motivo de festividad del día. Me levanté temprano para ir a la parroquia de San Juan y, cuando hacia ella me dirigí al volver una esquina me encontré algo que me llamó mucho la atención; era como si dijéramos una diosa mañanera compuesta de un tambor y otro instrumento cuyo nombre no recuerdo, algo pintoresco y típico de esta ciudad de Avila.

Estuve un rato viendo aquello y luego seguí mi camino; llegué a la iglesia cuando iba a empezar la ceremonia de tomar por vez primera el Pan de los Angeles 40 chicos cas entre niños y niñas pertenecientes a dicha parroquia. El altar estaba rebosante de Flores y de luz, el templo estaba completamente lleno de público, unos, que habían ido acompañando a los pequeños, otros por el afán de recordar días pasados y revivir muertas emociones. Comenzó la ceremonia entre un silencio que solamente era interrumpido por los sollozos de algunas madres que lloraban emocionadas; el conjunto por distinguidas señoras de la localidad entonó el «Dile, Feliz» y los pequeños—en dos filas avanzaron hacia el sacerdote; el momento aquél no le olvidaré jamás, aquello parecía un pedazo de cielo y en el que los ángeles se destacaban por su blancura, no pude contenerme más, vinieron a mí aquellos recuerdos tan dulces de cuando yo ocupaba el mismo lugar que ellos ocupaban ahora y sin notar lo que lágrimas asomaron a mis ojos. Seguí la ceremonia con la misma emoción que empecé, ya los sollozos eran más numerosos y a más de dos llegó una voz apenas perceptible de una madre a su pequeño y decía: hijo mío, pide por todos nosotros y por España! Subió el último que quedaba y comenzó la Compañía general, en la que pocos fueron los que se quedaron sin recibir el Pan que dá vida al alma, y terminó la misa; yo permanecí en un rincón hubiese salido y uno por uno hubiese abrazado a todos, pero no podía, sus familiares se habían lanzado sobre ellos y más que nada las verdaderas madres cristianas que los apretaban fuerte en un abrazo como si los quisieran tener siempre así junto a su pecho, blancos y puros como Angeles. A mi lado un anciano con palabras veladas por la emoción de vez en cuando decía: ¡qué día, qué día más feliz! Y verdaderamente así era, porque yo creo que todos los que nos encontráramos allí envidiábamos a esos pequeños tan dichosos en ese momento que todos ellos pasados algunos años cuando ocupasen el puesto que nosotros ocupábamos dirían también como aquel anciano: ¡qué día, qué día más feliz!

Un soldado de Aviación

BALNEARIO DE LIERGANES (SANTANDER)

Para curar las LARINGITIS, catarrros de la NARIZ, BRONQUIOS Y PULMONES, así como la propensión a contraerlos. Son las aguas más acreditadas para curar estas enfermedades.

Entregados ya al Ayuntamiento los nuevos y elegantes locales recién construidos, la enseñanza primaria tendrá para La Adrada días de engrandecimiento, ya que por parte de nuestras autoridades no se regatea nada que ceda en beneficio de la Enseñanza.

¡Cuándo podremos decir otro tanto de los comedores infantiles, tan necesarios en nuestra villa?...

El corresponsal. La Adrada, 3 de mayo de 1940.

Sección religiosa Postal de Arenas

MAYO  
9  
JUEVES

Santos Gregorio Nacianceno, ob. y dr.; Geroncio, obispo y mártir; Hermas y Beato, confesores.

Como preparación para el ejercicio de las flores durante el mes de mayo en las escuelas de esta población, el día primero se dijo una misa en la parroquia con asistencia de todo el magisterio y censo escolar.

La misa y oficio divino son de la octava de la Ascensión del Señor, con rito doble mayor y color blanco.

Nuestra Señora de las Vacas

Ermite de las Vacas.—Se celebra solemne novena, dedicada a la Santísima Virgen por su ilustre Patronato de la Santísima Trinidad y Nuestra Señora de las Vacas. Por la mañana, a las ocho, misa rezada. A las ocho de la noche, exposición de Su D. M., estación, rosario, sermón por el M. I. Sr. D. Castor Robledo, preces de la novena, bendición y reserva

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Por la mañana, a las ocho y media, misa conmemorativa. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M. y cultos de los Jueves Eucarísticos, bendición y reserva.

Mes de Mayo

San Vicente.—A las siete de la tarde rosario, ejercicio y ofrecimiento de las Flores.

San Juan.—Por la tarde, a las ocho, ejercicio de las Flores.

Juventud de Acción Católica

En el Centro de la Juventud, a las nueve de la noche, ejercicio del mes de mayo y Salve.

C. de A. C.

0000000000000000000000000000

Lea usted EL DIARIO DE AVILA



# DESDE EL OSO

## Bibliografía

### A mis camaradas Flechas

#### Notas de un resurgir

Solo una pluma como la del incomparable cronista «Boina Roja», pudiera describir el acto celebrado en este católico pueblo con motivo de la fiesta de la Independencia. Mucho nos hemos acordado de él y hubiéramos celebrado su asistencia en ésta para deleitarnos con la lectura de la hermosa reseña que tan admirable escritor hubiera hecho.

Amor y fe, cantos y esperanzas, compañeros íntimos de unos corazones que viven el renacer de la Patria. Dos de Mayo... y día de la Ascensión. Las lirras del triunfo y de la religión son las encargadas de armonizar este bello pasaje religioso-patriótico. Sus cuerdas representadas por los verdaderos españoles suenan hoy más que nunca y sus melodías son algo inexplicable, algo que solo un ágil pincel y una diestra pluma serían capaces de reproducir, o el corazón, que sintiéndolo, sale dibujado en los rostros de aquellos que lo viven...

En este riacón castellano impregnado de verdaderas creencias, como siempre, exteriorizó su gran deseo de celebrar el día honrando a los héroes de la Independencia española y como este noble pueblo sabe perfectamente cumplir con los deberes que todo católico debe saber, después de las fiestas religiosas, donde nuestro inteligente y piadosísimo párroco don Raimundo Hernández Cerezano, nos expuso de una manera clara la grandeza y sublimidad, del día de la Ascensión, y entre tantos y tantos pensamientos hermosos, está éste, en que una vez más Nuestro Señor demuestra el cariño a nuestra amada España ascendiendo a los cielos con la mirada en ella en la Patria del amor divino.

Por la tarde seguidamente del Santo Rosario, el pueblo entero, se dirige a la escuela de niños, una vez reunidos, ocupan la presidencia el virtuoso e inteligente sacerdote, ejemplares y dignas autoridades, señores maestros y las distinguidas señoras doña Sinfarosa y doña Felipa Hernández Cerezano hermanas del sacerdote, doña Jacoba García de la Lama y doña Juana Martín.

Empezó el acto con el recital de sentidas y bonitas poesías alusivas al acto, alternando niños y niñas que lo hicieron admirablemente como ellos siempre saben hacerlo! A continuación y como broche de recuerdo que nunca olvidaremos, se dejó oír a través de aplausos y vivas la voz cálida y potente de nuestro queridísimo sacerdote, alma y vida de este homenaje que el pueblo entero representado por sus cultas autoridades dedicó a los héroes del dos de Mayo.

Aunque algo enfermo, don Raimundo Hernández, con el temple del verdadero apóstol de Cristo, nos dirige la palabra, haciendo una disertación clarísima de la significación de este día, de sus protagonistas y la descripción de bonitas escenas de heroísmo llevadas a cabo, por ancianos, mujeres y niños y la relación que existe con la Independencia española de nuestros días. Resultando tanto por su fondo como por su forma un acto con verdaderos matices de grandeza espiritual, siendo muy aplaudido y felicitado por todos.

A continuación y brazo en alto se cantaron los himnos nacionales y del movimiento dándose los gritos de nuestras consignas que fueron con-

«Era una gota de agua» (Poesías) por L. Castillo Salvados.—Avila, 1940. Imprenta y encuadernación Sigirano Diaz.—90 páginas.

«Real y verdadera inspiración poética» ha encontrado «Pernán en las poesías de este libro, y no hay para qué hacer resaltar el valor de este juicio del gran poeta. Puesto al principio de estas páginas este encomio basta y sobra para obligar a leerlas con interés. Lo demás lo harán ellas mismas.

No se trata de un gran poema. Son composiciones cortas, rápida expresión de un pensamiento delicado, que la poetisa envuelve en imágenes tiernas y luminosas. Apenas da tiempo a la reflexión. No la busca ni debía buscarla la autora. Va al corazón a través de la fantasía, y para ello le basta un rayo de luz que toma de la naturaleza —luz al pasar por la fantasía— pero que se convierte en manso calor de sentimiento en el corazón. Y en seguida otro pensamiento y otra imagen. Y así hasta el final del libro.

Hay composiciones de carácter amoroso, patriótico y religioso. En todas ellas —en las primeras sobre todo— la impresión es de gran delicadeza. Hasta la frecuente libertad de rima contribuye a dar a los bellos poemas un aire de espontaneidad, muy en armonía con su carácter, impregnado de tierna sensibilidad femenina.

P. Crisógono.

### Junta Provincial de Primera Enseñanza de Avila

Nombramientos de maestros interinos acordados por esta Junta en sesión celebrada en el día de ayer:

Don Dionisio Sánchez Pérez, aspirante admitido en sesión de 26 de abril último, con 10 años y 11 meses de servicios interinos, para la escuela nacional de niños de Rasueros, vacante en 27 de dicho mes de abril por nombramiento provisional para otra escuela del maestro propietario.

Don Justo López del Pozo, con 5 años y 6 meses de servicios interinos, admitido en la sesión de ayer, para la escuela nacional de niños número uno de Sanchidrián, que está servida por maestra interina, de conformidad con lo prevenido en la Orden de la Jefatura del Servicio Nacional de 1.ª Enseñanza de 18 de noviembre de 1938, por no existir ninguna escuela de maestro pendiente de provisión interina; y

Don Máximo Peña Díaz, con 3 años y 8 días de servicios interinos, admitido también en la sesión de ayer, para la escuela nacional mixta de maestro de San Bartolomé de Corneja, por la misma causa y con arreglo a la citada Orden de la Jefatura del Servicio Nacional de 1.ª Enseñanza.

testados con verdadero entusiasmo. Enhorabuena a nuestro celoso e incansable trabajador de la Doctrina de Cristo don Raimundo Hernández Cerezano y a los cultos señores maestros.

María Teresa de la Lama García.

Somos nosotros valientes Flechas, que lucharemos hasta sucumbir por nuestra España Una, Grande y Libre que es lo que Franco ha de conseguir.

No nos importan las penas que tengamos que arrostrar, sólo nos importa España que llega a ser imperial. Y eso lo conseguiremos porque lucharemos juntos y ante nuestra gesta heroica se ha de estremecer el mundo. Nos sentimos orgullosos de haber nacido en España en esta invicta nación que ha logrado tal gran hazaña. Desfilamos, sonrientes cuando todos juntos vamos y sabemos que a la Patria un gran servicio prestamos. No nos gustan las lisonjas ni tampoco los aplausos sólo queremos que haya caras alegres a nuestro paso. Y aquellos héroes que al cielo volaron con la esperanza de un porvenir mejor hacer la guardia tranquilos en los luceros que estáis bien clavados en nuestro corazón. Y al acorde de las marchas que nos legara el Ausente gritaremos con fervor y fe ¡José Antonio! ¡PRESENTE!

J. Fernández.  
Soldado de Aviación

## ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas

### LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados. A la misma hora, prácticas de nebulizaciones.

Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

### Instituto Provincial de Higiene AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

- Preescolares... Miércoles a las once.
  - Escolares... Martes y sábados.
  - Lactantes... Lunes y viernes a las once.
  - Maternología... Jueves a las once.
  - Sección de Puericultura... {
  - Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco.
  - de Otorrinas, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco.
  - de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
  - Dispensario antivenéreo... {
  - Hombres... Día de ocho a diez de la mañana.
  - Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 5 tarde.
  - Vacunación antirrábica... Diaria... {
  - Mañana a las once.
  - Tarde a las cuatro.
  - Las demás vacunaciones... Diaria de once a uno.
  - Recepción de productos (de enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
  - Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
  - Servicios de desinfección... Diariamente. Se podrán a la Sección de Higiene y Dematología.
- NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se determine nombre del enfermo e investigación deseada.
- 2.º Las ropas a desinfectar se recogerán e domicilio a las nueve de la mañana y se entregarán a medio día.

### APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

en su propia casa, aprovechando sus ratos libres. Hágase usted Tenedor de Libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscríbase en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles. Pida folleto explicativo y detalles a

Academia C C C de Contabilidad

Plaza del Centenario, 1. — SAN SEBASTIAN



**Anemia · Clorosis Inapetencia,**  
tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**  
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavisimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídesse en farmacias

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos! Ocio es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,”

¡No sufra más del estómago e intestinos!

### ESTOBIOL

Es el medicamento que cura

ESTOBIOL no es un tratamiento más a ensayar; es el medicamento por excelencia que cura las enfermedades estomacales, haciendo desaparecer seguidamente las molestias y dolores de las mismas. Digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, dispepsia, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, diarreas, etc. etc., tienen su eficaz y seguro tratamiento en este producto. Es además el remedio estomacal que

Nunca perjudica

Frasco, pts. 5,80

(Impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas. En todas las farmacias de España.

Producto netamente español

### Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Excaray (Logroño)

### ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

### OPOSICIONES

Obtención rápida de documentos en toda España. Despacho asuntos Centros oficiales y Tribunales. Estancos y Loterías.

SANTOR, Serrano, 7 MADRID.

### DESTINOS

Ex combatientes activo, licenciados, viudas, mutilados, Estancos, Loterías, Gasolineras, 12.000 todos los Ministerios. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley con formularios y libro Guardia Civil. Plazas Administración Civil, oficiales provisionales y complemento. Suscripción seis pesetas trimestre, pago anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24.—MADRID.

### CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores. Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA

Don Manuel del Ilustre doctor

GÓMEZ DURÁN

25 pesetas cada tomo

Lea usted EL DIARIO DE AVILA



Ideal contra la sarna. Sin baño ni desinfección de ropas, aplicando la pomada solo en las manos. Evita enormes molestias y gastos. Muy superior a toda imitación. En farmacias, 6 pesetas tubo.



cinco de la noche, y en la cual fueron discutidos planes de acción mediterránea. Y dice la citada agencia que se trata de alegaciones falsas, ya que la conversación telefónica aludida no se ha celebrado nunca.—EFE.

#### Inspección de la Prensa extranjera en Rumania

BUCAREST, 7.—La Prensa extranjera que ha sometida, a partir de hoy, a una inspección más rigurosa. Todas las noticias dedicadas al extranjero deberán ser aprobadas, en la medida de lo posible, por el ministerio de Propaganda. Los corresponsales en Rumania se hacen responsables de las informaciones que salgan en los respectivos periódicos de sus países. El ministro de Propaganda, Giuresco, ha reunido a los periodistas extranjeros y les ha pedido su colaboración para facilitar la tarea, tan difícil en estas circunstancias internacionales.—EFE.

#### Gestiones inglesas

SOFIA, 7.—El embajador de Gran Bretaña en Ankara ha sido recibido hoy por el presidente del Consejo, Filoff. La entrevista ha durado más de dos horas.

Por la tarde el ministro de Turquía ha dado una recepción, a la que asistieron el presidente del Consejo, Filoff; el ministro de Negocios Extranjeros, el jefe del Estado Mayor del ejército búlgaro y un representante del ejército, así como los ministros de Inglaterra, Rumania, Yugoslavia y Francia.—EEE.

#### Ley de excepción en Turquía

ESTAMBUL, 7.—La Gran Asamblea Nacional ha aprobado una ley que regula la implantación del estado de guerra. Según el artículo 86 de la Constitución el Consejo de ministros podrá proclamar el estado de sitio, total o parcial, en caso de guerra o ante la amenaza de una guerra. Una vez declarado, las autoridades militares se harán cargo de la autoridad policial, podrán perseguir y expulsar a las personas sospechosas, confiscar todas las fábricas de explosivos, prohibir reuniones, limitar el tráfico de viajeros, etc.—EFE.

#### Propósitos británicos

LONDRES, 7.—En los medios oficiales de Londres no se tiene ninguna confirmación de las noticias según las cuales el Gobierno italiano había planteado al británico diversas preguntas oficiales en relación con el refuerzo de la Flota inglesa en el Mediterráneo. Se hace destacar que la política del Gobierno inglés es la de mantener y mejorar las relaciones con Italia. Como ya se ha anunciado, las precauciones en el Mediterráneo fueron adoptadas a consecuencia de la actitud de cierta parte de la Prensa italiana y de las declaraciones de algunas personalidades destacadas, pero el embajador de Inglaterra en Roma, sir Percy Lorain, que se encontraba en Inglaterra con permiso, ha salido ya para Italia y llegará probablemente a Roma en la noche de hoy.—EFE.

#### Koht en Londres

LONDRES, 6.—Ayer llegaron a Londres el profesor Koht, ministro de Negocios Extranjeros noruego, y el coronel Kjumber, ministro de la Defensa Nacional, para proceder a un cambio de puntos de vista con el Gobierno inglés. A su llegada fueron saludados por Monck, en nombre del ministro de Negocios Extranjeros británico. También ha llegado el ministro de la Gran Bretaña en Noruega y la esposa del ministro francés.

Koht ha visitado esta tarde al primer ministro Chamberlain en su re-

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7  
TELEFONO 24

APARTADO 8

## Instituto Nacional de Previsión

### Delegación provincial de Avila

Para conocimiento de las entidades patronales de esta Provincia, esta Delegación hace público el acuerdo adoptado por la Dirección de este Instituto, de ampliar el plazo concedido para el pago sin recargo de cotizaciones de Subsidio de Vejez, de los meses de Enero, Febrero, Marzo y Abril del año en curso, hasta el día veinte del presente mes de Mayo.

Hasta esa fecha, se admitirá en esta Delegación cualquier pago de Subsidio de Vejez, pero desde entonces, inexorablemente se procederá a la aplicación del recargo del 10 por 100 sobre el importe de las cuotas por demora, y la Inspección del Trabajo sancionará con las multas reglamentarias a cuantas entidades dejen transcurrir la fecha indicada sin haber realizado el pago de cuotas.

El delegado provincial, **Lorenzo Píera**.

### Se hacen construcciones

en general de nueva planta y grandes reparaciones. Pedid presupuestos, y saldréis ventajosos, a Andrés Berlínches. Reyes Católicos, 6, bajo

### Agencia Comercial Prieto

Gestor Administrativo Colegiado

(Con fianza constituida)

Tramitación de asuntos comerciales, obtención de toda clase de documentos en general.

Eduardo Marquina, 2.  
Teléfono 129. AVILA

Residencia de Downing Street. También se ha entrevistado con lord Halifax.—EFE.

### Mensajes entre Hitler y Gustavo V

BERLIN, 6.—Se anuncia que durante la segunda mitad del mes de abril el Führer y el Rey de Suecia han celebrado un intercambio de impresiones, por escrito, acerca de la situación política. Este intercambio, según declaraciones oficiales de los Gobiernos alemán y sueco, ha confirmado una vez más el perfecto acuerdo que existe entre la actitud política de ambos países.—EFE.

### ¿Una propuesta inglesa?

ESTAMBUL, 6.—El corresponsal del periódico «Cuemhuriyet» en Bucarest informa sobre la visita del embajador inglés en Turquía a Sofía y da cuenta de que el embajador, sir Hugu Knatch Bull Hugessen, ha presentado una propuesta al Gobierno búlgaro «para establecer un frente común balcánico con el fin de mantener la paz en el sudeste de Europa».

Dice así la propuesta:

Primero. Inglaterra ampliará sus relaciones comerciales con Bulgaria. Segundo. Inglaterra concederá crédito a Bulgaria.

Tercero. Inglaterra actuará de país mediador para resolver los problemas pendientes entre Bulgaria y sus vecinos.

El embajador inglés ha comunicado al Rey de Bulgaria que el Gobierno turco estaría dispuesto a colaborar en este plan.—EFE.

## DEPORTES

### Athletic-Pajista, 1; Juventud Antoniana, 1.

El domingo día 5 se celebró en el Campo de Instrucción del «Pradillo» un emocionante encuentro entre el Athletic-Pajista y la Juventud Antoniana, empatando a 1. A las diez y media se encontraban los equipos en el terreno de juego alineados de la siguiente forma: Juventud Antoniana, camiseta blanca, pantalón blanco; Lastras; Quémadelos, Fernando; Carmelo, Paco, Luis; Olegario, Vitián, Francisco, José, Domínguez. Athletic-Pajista: camiseta azul-blanca, pantalón negro: Tentin; Emilio, Agapito; Julio, Paco, Abella; Rodrigo, Santero, Ladrero, Casimiro, Rofso.

Comienza el partido bastante rápido por parte de los «pajas», pero a los diez minutos de juego el interior izquierda antoniano chuta a Tentin, éste desvía la pelota a «corner» pero el árbitro pita gol, a pesar de no haber sido tanto, los «pajas» con el humor netamente suyo y alegres en el cumplimiento del Reglamento de este Deporte obedecen al árbitro y admiten apuntarse a la Antoniana su primero, último y único gol, que realmente no fué valido. Comienza el dominio absoluto de los «pajas» que dura todo el partido, y en un magistral tiro del nuevo jugador del Athletic, Rodríguez bombeado hacia la puerta se convierte en el tanto de los «pajas».

En el segundo tiempo continuó el dominio del Athletic, pero Lastras que hizo un partido imponente supo contener milagrosamente las ofensivas de la delantera «pajista» en la que se distinguió Ladrero.

Fernando hace una escapada sobre la portería «pajista», pero su guardameta Tentin que fué el mejor de los 22 se arroja con valentía a los pies de su adversario consiguiendo la pelota, desde este momento no vuelve a pasar el balón de la línea media excepto un «penalty» contra los «pajas» tirado por Fernando que Tentin logra parar de un bonito «plongeon».

El árbitro Jaime guardameta de la Residencia Provincial (B) anunció el final del partido terminando con el empate a 1.

Se distinguió del «once» «pajista» el trió defensivo, la línea media y Ladrero, y por la Antoniana Fernando y Lastras.

### Belmontero.

Nota.—Se ruega a todos los capitanes o encargados de los equipos infantiles que quieran presentarse al Campeonato de Balompié organizado por los «pajas» envíen una nota a esta Delegación de Deportes, con el equipo, nombre y apellidos de los 15 jugadores que tomarán parte en el Campeonato (11 jugadores y 4 reservas) y edad no pudiendo pasar ésta de los 17. Los equipos no podrán presentarse más tarde del día 9 del corriente. Se advierte que el Campeonato es por el método llamado de «Liga».

### PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

**D.ª Jerónima Marián de la Vega**

Que falleció en Navas del Marques (Avila)

el día 5 de mayo de 1939

A LOS 74 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

**R. I. P.**

Sus desconsolados hijos D. Salvador, D. Jesús (Párroco de Navas del Marques), D.ª Purificación, D. Antonio (Religioso Salesiano), doña Agustina, D. Rafael y D. José; hijas solteras doña Leonor Biscarri, doña Aurelia Durán y doña Sara González; hermanos D. Leandro Martín (Cura Económico de Piedrahita), doña Leandra y doña Salvadora; hermanos políticos D. Agustín (Canónigo de la S. A. I. Catedral de Avila), D. Mariano y D. Pedro Marián Sánchez Ocaña; nietos sobrinos y demás parientes,

Suplican una oración por su alma.

El funeral que se celebre el día 10, a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de Navas del Marques y las misas que se digan el mismo día en la parroquia de San Pedro, de Avila, a las nueve, en Piedrahita y en los Salesianos (Sarría), serán aplicados por el eterno descanso de su alma. Varios Prelados han concedido indulgencias.

## Mútua Abulense de Pedrisco

El Presidente de la «Mútua Abulense de Pedrisco», nuestro buen amigo don Rafael Sastre González, nos ha enviado la Memoria de tan prestigiosa entidad aseguradora de los riesgos de la piedra en la provincia correspondiente al año de 1939. De su lectura y de los estados y balance que se insertan se ve lo beneficiosa que es la labor que en medio de los campos realiza asegurando de pedrisco las cosechas de sus socios y como cada año aumentan éstos al convencerse con hechos de la utilidad de los servicios y ayudas de la «Mútua» creada por la Federación de Cooperativas Agrícolas hace cinco años.

Es motivo de orgullo para nuestra provincia contar con una entidad aseguradora de los riesgos del pedrisco por ser muy pocas las provincias de España que las tienen fundadas.

Felicítamos cordialmente a todos los componentes de la entidad y a los que forman su Junta directiva por el celo que ponen siempre en las obras que así benefician a los labradores.

Mañana poste de FRESA en LA VIOLETA.

## Las fiestas de San Isidro en Madrid

Las Compañías de los Caminos de Hierro del Norte de España, de los Ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante y Andalucés-Oeste ponen en conocimiento del público que, para facilitar los viajes a Madrid con ocasión de las tradicionales fiestas de San Isidro, han acordado que los billetes de ida y vuelta para este servicio, a precios reducidos, de la tarifa especial de G. V. número 102, que se expendan con dicho destino y con un minimum de recorrido de 200 kilómetros entre la ida y la vuelta, a partir del 10 al 14 del presente mes, sean valederos para efectuar el viaje de regreso a la procedencia desde el día 18 al 26 del que cursa, todas estas fechas inclusive, siempre que el plazo de validez de billete con arreglo a tarifa no sea superior al periodo de tiempo que se concede en este servicio especial.

Los billetes expendidos con dicho motivo, podrán ser prorrogados, una o dos veces, a contar del día 27 inclusive, del actual, previo abono de las cantidades correspondientes y teniendo en cuenta para dichas prórrogas el plazo natural de validez del billete en virtud de su recorrido y lo que a estos efectos determinan las condiciones de la tarifa G. V. 102 mencionada.

Son aplicables a este servicio especial las demás condiciones de la referida tarifa especial 102, en cuanto no se opongan a lo anteriormente dispuesto.

X. X. X.

Mañana poste de FRESA en LA VIOLETA.

## Comedor de Caridad

Señoras a quienes se ha rogado asistan en la presente semana.

Don Juan Carrero, don Augurio Rodríguez, don José Guedón, viuda de A. González, don Pedro G. Romaniños, doña Avelina Gutiérrez, don Pelayo Gutiérrez y don Castor Martín.

### Donativos recibidos

Don Segundo Fernández, el día de su santo para poste 25 pesetas; doña Pilar González Novo, 25 pesetas y 50 céntimos a cada pobre, Pepito San Román Aguado, el día de su primera comunión, un poste de pasteles; la cofradía de la Santa Vera Cruz, 100 pesetas para una comida extraordinaria; el Excmo. Ayuntamiento comida extraordinaria el día de la fiesta de la Victoria; don José Bayo, para un extraordinario, 50 pesetas; Caja de Ahorros y Monte de Piedad, 1.000 pesetas.

## La Caja de Ahorros y el Comedor de Caridad

En uno de los últimos días de octubre de 1938, el ilustre sociólogo don Severino Aznar decía en la diez Asamblea General de Cajas de Ahorros Benéficas, que estas instituciones son providenciales para el ahorro. Lo canalizan, y lo dan fecundidad desde el primer momento. Un obrero ahorró una peseta a la semana. Para que su ahorro pudiera ser utilizado, necesitaría ahorrar años. Pero él y doscientos más lo llevan a una Caja de Ahorros, y ésta reúne a mil pesetas mensuales que ya son utilizables. Desde la primera semana producirá interés al obrero, y fecundará una industria o mejorará con obras la vida nacional.

Son las Cajas instituciones benéficas y junto a ellas florece con frecuencia el Monte de Piedad, que viene en amparo de las necesidades extremas, sirven de depositarios gratuitos de los imponentes, y el exceso de utilidades que obtiene los dedica a obras benéficas sociales: así la de Avila concede becas a estudiantes pobres, desempeña gratuitamente ropas, abre cartillas de ahorro a los niños para estimularles en la práctica de esa virtud, y otorga, en fin a muchas entidades benéficas cantidades de consideración para que ellas, a su vez, puedan cumplir con más holgura sus fines.

Así, al Comedor de Caridad le dedica anualmente mil pesetas, que en el año actual se las concedió el Consejo de Administración en sesión celebrada el día 8 de abril último y que recientemente han sido entregadas, independientemente de la suscripción de cincuenta pesetas mensuales que sostiene desde la fundación de dicho Comedor.

La Junta de Gobierno agradece este rasgo y da gracias muy expresivas a la Caja de Ahorros.

Y aprovechamos esta oportunidad para reiterar lo que en muchas ocasiones hemos repetido; que el Comedor de Caridad vive sólo de los donativos que se le hacen y de la suscripción mensual; en él reciben comida dos veces al día sesenta pobres de ambos sexos y, además, los transeúntes que son enviados por las autoridades superiores.

Muchos son los vecinos de Avila que figuran en la lista de suscripción, pero faltan en ella los nombres de algunos que pueden y no quieren. A éstos nos dirigimos haciéndoles el ruego de que nos envíen un boleto, aunque no sea más que de una peseta mensual.

Nosotros deseamos que los vecinos de Avila acudan a la suscripción; cuantos más vengan, mayor será la cantidad que recaudemos para su sostenimiento.

Y vaya nuestro agradecimiento anticipado a los que atiendan nuestro ruego.

## Ecos de Sociedad

### Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento en Cáceres de don Arturo Alfonso Bragado; de don Restituto Muñoz Díaz, que finó en esta Ciudad; de doña Emilia López Bermejo en Santo Domingo de las Posadas.

Renovamos nuestro sentimiento a las familias de estos finados (que en paz descansen).

## Academia de Intendencia ANUNCIO

Necesitando esta Academia instalar taller de zapatería y guarnicionería se convoca a los oficiales de dichos oficios que deseen trabajar en ellos para que en el plazo de ocho días, a partir del de la fecha, presenten sus ofertas en la Oficina del Detail.

## CORREOS

Auxiliares femeninos y masculinos

Carteros urbanos

PREPARACION COMPLETA

POR

Funcionarios Técnicos del Cuerpo CABALLEROS, 9, 3.º

### Juventud de Acción Católica

Esta noche, a las nueve, y mañana y pasado, a la misma hora, el consiliario de la Juventud, D. Baldomero Jiménez Duque, explicará en sendas conferencias los dogmas marianos. La Maternidad Divina de María; la Inmaculada y la Asunción; la Mediación Universal de la Virgen.

### TRABAJADORES:

Cuidad de que vuestras hojas declaratorias de familia se encuentren en todo momento debidamente cumplimentadas. Es el documento que os acredita el derecho a percibir el Subsidio Familiar.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### Jefatura provincial

La Secretaria General del Movimiento, teniendo en cuenta las dificultades creadas para el necesario control con la expedición de los carnets de militantes extendidos directamente por ella, durante la guerra, a favor de los militares, ya licenciados, autoriza a las Jefaturas provinciales para decretar la invalidez de los mencionados carnets y ordenar su sustitución.

En su virtud, por el presente, quedan anulados todos los carnets expedidos durante la guerra a favor de militares, hoy licenciados, los que, a la mayor brevedad, deberán presentarse en la oficinas de esta Jefatura provincial (Avenida de Portugal número 29) para proceder a su canje.

El jefe provincial accidental, **Francisco de Tapia**.

Se venden las casas números 24 y 26 del Paseo de Santo Tomás de esta ciudad.

Darán razón en la número 26.

Registro civil

Día 8 de mayo.

Nacimientos: Gregorio Gordo Jiménez, (Cobachuelas, 16).

Riña

La Guardia civil de Mombeltrán comunica haberse producido una riña entre varios vecinos de aquella localidad de la que resultaron heridos los siguientes individuos: Julio Villacastín Carmona de pronóstico reservado, Genaro Villacastín Carmona, de la misma índole que el anterior y Eusebio Rey Yustero, de pronóstico leve.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso instruyendo las oportunas diligencias.

## Mutualidad Agraria Abulense

Aprobada por orden del Ministerio de Trabajo de 25 de abril de 1932 (FILIAL DE LA FEDERACIÓN DE COOPERATIVAS AGRARIAS)

### ACCIDENTES DE TRABAJO EN LA AGRICULTURA

¡AGRICULTOR! ¡GANADERO! Asegura contra los accidentes del trabajo a tus obreros, a tus hijos, a ti mismo. Hazlo en la Mutualidad Agraria Abulense, creada, administrada y dirigida por los agricultores de la provincia.

OFICINAS: En Avila; Bracamonte, 8. Teléfono 14.

En Arévalo; Calvo Sotelo, 6. Teléfono 33.

En Piedrahita; Teniente Vicente Pascua, 2. Teléfono 12

Delegaciones en la mayoría de los pueblos de la provincia.